

Se intensifican combates en el Norte de Nicaragua

Managua, Ago. 23 (Latin-Reuter). Crudos enfrentamientos continúan librándose en tres frentes entre fuerzas del gobierno de Nicaragua y rebeldes que operan desde Honduras y Costa Rica, dijo hoy un vocero del ejército.

"La agresión se intensificó en los últimos días", declaró a la prensa Hugo Torres, jefe de la sección política del ejército.

Torres afirmó que las principales zonas de combate se encuentran en la provincia centronorteña de Jinotega, que limita con Honduras; el Norte de la de Zelaya que linda con Honduras, y el Sur de esa misma provincia que también limita con Costa Rica.

En Jinotega cientos de contrarrevolucionarios emergieron cerca de la capital provincial del mismo nombre, 160 kilómetros al norte de Managua, dijo Torres.

En el Norte de Zelaya fuerzas rebeldes integradas básicamente por indios miskitos operaban en la misma zona donde sufrieron en mayo "cientos de bajas".

Capturan delincuentes que plagiaron a Bishop

Bogotá, agosto 23 (UPI). La policía capturó en una investigación de dos meses a los "delincuentes comunes" que secuestraron al gerente de Texaco en Colombia, el estadounidense Kenneth Bishop, dijo el jefe de la institución en Bogotá, general Jorge Guerrero Montoya.

Bishop fue secuestrado el 7 de marzo cerca de su residencia y liberado el 14 de abril después del pago de un

rescate, al parecer de un millón de dólares. Bishop viajó luego a Miami, donde se encuentra.

Guerrero Montoya dijo que las fotos de Iván Murcia Rojas, Yolanda Umaña Barahona y Guillermo Rojas Ferro fueron enviadas al consulado de Colombia en Miami para que Bishop pueda identificarse como sus secuestradores.

Bajan préstamos a los países pobres

Washington, Ago. 23 (UPI). Los bancos comerciales, asustados por el estallido de la crisis de las deudas externas latinoamericanas, redujeron substancialmente sus préstamos nuevos a los países en desarrollo en 1982 y 1983, según un estudio del Fondo Monetario Internacional.

"Los préstamos netos a los países en desarrollo no petroleros, que habían sido bastante animados en el primer semestre de 1982, se cortaron abruptamente debido al surgimiento súbito de los problemas de pago de las deudas en Argentina, Brasil y México", dice el informe.

Y aunque el otorgamiento de préstamos nuevos se reanudó a un ritmo bastante menor de 1983, casi la mitad de ellos fueron concedidos a México y Brasil, como parte de los arreglos auspiciados por el Fondo Monetario para reestructurar sus enormes deudas externas.

La tendencia, causada por el temor de los bancos ante el riesgo incrementado de cesación de pagos o una bancarrota, confirma los recelos de economistas latinoamericanos, según los cuales la retracción en los préstamos privados infligirá una demora

Pasa a la página 39

En el Sur de Zelaya los rebeldes lanzaban ataques relámpago desde lanchas a motor con base en Costa Rica, dijo Torres.

El gobierno sandinista de Managua informó el mes pasado que unos 1.250 contrarrevolucionarios habían penetrado en territorio de Nicaragua desde Honduras para lanzar una nueva ofensiva que coincide con la realización de maniobras militares conjuntas entre Honduras y los Estados Unidos.

Pasa a la página 48

Oposición sospecha de militares en asesinato

Manila, agosto 23 (AP). El dirigente opositorista Salvador Laurel formuló hoy ante el Parlamento filipino preguntas que arrojan sospechas de participación de los militares en el asesinato del ex senador Benigno Aquino, ocurrido el domingo. "Es prematuro decir al presente que no hubo participación militar en el asesinato", dijo Laurel ante el Parlamento.

Gran homenaje a líder asesinado en Filipinas

Manila, agosto 23 (UPI). Decenas de miles de filipinos llenaban hoy las calles que rodean la casa de Benigno Aquino por segundo día consecutivo, para rendir homena-

je al líder opositor asesinado y ver su cadáver en un simple ataúd abierto.

Los familiares estimaron que 50 mil personas, muchas de ellas llorando, han pasado ante el féretro desde la tarde de ayer, cuando el cadáver fue traído a la casa desde un hospital militar.

Se estima que otras decenas de miles de personas desfilarán ante el cadáver hasta el domingo, cuando se realizará el sepelio.

Por su parte, el gobierno

Pasa a la página 39

16 ejecutivos detenidos en caso espionaje

Caracas, agosto 23 (UPI). El número de ejecutivos detenidos en relación al caso de espionaje industrial en el sector petrolero venezolano, el mayor generador de ingresos del país, podría ascender a 16, informaron fuentes policiales.

Los ejecutivos detenidos están supuestamente involucrados en la venta de información confidencial a compañías extranjeras, lo cual

Pasa a la página 15

30 delincuentes ejecutan en China

Peín, agosto 23 (UPI). Las autoridades ejecutaron hoy a 30 personas acusadas de diversos crímenes, como parte de su intensa campaña contra la delincuencia.

Los acusados, 29 hombres y una mujer cuya edad varía entre los 18 y los 34 años, fueron sentenciados ante miles de personas en un gimnasio del Estadio de los Trabajadores.

Las autoridades leyeron los nombres, los delitos y las penas aplicadas en audiencias judiciales anteriores, la

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PERRO RABIOSO. Estambul, agosto 23 (AP). Un trabajador de la campaña antirrábica de Estambul usa una pistola silenciosa para dar muerte a un perro con rabia que atemorizaba a los transeúntes. La municipalidad ha establecido la campaña antirrábica por la creciente amenaza de la rabia canina, debido a los numerosos perros sin amo en la ciudad.

Políticos uruguayos protestarán en grupo

Montevideo, agosto 23 (Latin-Reuter). Los partidos políticos uruguayos establecieron un grupo de trabajo para organizar protestas contra el gobierno militar, dijeron hoy fuentes partidarias.

Representantes de los tres partidos legalizados y de los proscriptos de izquierda se han estado reuniendo en secreto durante varias semanas con sindicalistas y dirigentes estudiantiles, dije-

ron las fuentes.

El primer acto de protesta organizado por el grupo es una jornada prevista para el jueves, día en que se pidió a los ciudadanos que no salgan a las calles entre las 18:00 y 20:00 hora local, antes de efectuar un apagón de 15 minutos.

Panfletos anunciando la protesta, distribuidos en Montevideo en los últimos

Pasa a la página 34

Aumenta la lucha entre los palestinos rivales

Beirut, agosto 23 (UPI). La lucha entre las facciones palestinas rivales llegó hoy al puerto norteño libanés de Tripoli, mientras un frágil cese de fuego se mantuvo en los suburbios de Beirut donde se han registrado choques de artillería entre milicianos cristianos y musulmanes drusos.

Por otra parte, las tropas francesas de la Fuerza Multinacional de Paz sufrieron una emboscada cerca de la

residencia del embajador francés en Beirut. No hubo heridos y los atacantes lograron huir, dijo un vocero diplomático.

Cuatro soldados israelíes fueron heridos por una explosión en el Este del Líbano, dijo un vocero militar en Tel Aviv. Más de 500 israelíes han muerto en el Líbano desde la invasión israelí del 6 de junio pasado. Casi 3,000 han resultado heridos.

E.U. retirará de Sudán aviones que ya no usa

Washington, agosto 23 (Latin-Reuter). Los Estados Unidos anunciarán hoy que retirarán sus aviones AWACS dotados de radar de Sudán, por considerar que no son necesarios. "en el futuro inmediato" en relación con los combates en el vecino Chad.

"No hay una necesidad operacional inmediata para ellos en este momento" dijo el vocero del Departamento de Estado Alan Romberg.

Pero agregó que pueden ser vultuos a la zona en forma "muy rápida".

Los dos aviones del llamado Sistema Aéreo de Control y Alerta fueron enviados a Sudán hace dos semanas.

Romberg dijo que ocho cazas de reacción F-15 enviados para proteger a los AWACS durante sus misiones de reconocimiento también serían retirados. La operación total tomará unos dos o tres días.

Breves Internacionales

Reagan exhorta a la paz por la fortaleza

Seattle, Estados Unidos, Ago. 23 (UPI). El presidente Ronald Reagan dijo hoy a la mayor organización de veteranos estadounidenses que su aumento del poderío militar norteamericano y su despliegue por el mundo han producido "nuevas esperanzas de una reducción de los armamentos en un mundo más seguro".

"No podemos construir un mundo más seguro solamente con intenciones honorables y buena voluntad", afirmó Reagan en un discurso a la 65ta. Convención Anual de la Legión Americana, el grupo de veteranos al que elogió como los "reales autores de la paz".

Pasa a la página 39



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

NUEVO DISEÑO. Zurich, agosto 23 (AP). Esta bicicleta de nuevo diseño, especial para competencias, es exhibida hoy en Zurich,

durante el Campeonato Mundial de Ciclismo. Es construida de aluminio y pesa solamente 8 kilos. La ha diseñado una firma francesa.